



Autorizó Defensa en octubre el ingreso de avión estadunidense

Palacio Nacional.

Trasladó a funcionarios de SSPC a capacitación, dice Claudia; **Kenia López** pide informe “transparente”

GASPAR VELA Y FERNANDO DAMIÁN / CIUDAD DE MÉXICO

Desde octubre pasado se autorizó el ingreso a México del avión Hércules C-130 de la Fuerza Aérea de EU, aclaró la presidenta Claudia Sheinbaum, quien también rechazó la presencia de aeronaves de ese país sobrevolando el territorio nacional luego de que el órgano regulador estadunidense pidió a sus pilotos precaución por actividad militar.

Sostuvo que el Hércules C-130, que arribó el fin de semana al Aeropuerto Internacional de Toluca, trasladó a funcionarios de la Secretaría de Seguridad federal a una capacitación en aquella nacional, por lo que la autorización no correspondía al Senado, sino a la Defensa Nacional.

“No tendría que haberse consultado (al Senado), porque no venían tropas de EU ni mucho menos, es una autorización que se dio desde octubre del año pasado y tenía que ver con un asunto de capacitación.”

“Ya habían entrado en otras ocasiones, la diferencia es que ahora lo hicieron al aeropuerto de Toluca; pregunté cuál fue esta razón y tuvieron sus motivos, pero no es algo excepcional, sino que se había acordado desde octubre y son tareas logísticas”.

Reconoció que esta aeronave debió aterrizar en una base militar, pero que la Sedena autorizó que llegara a dicha terminal, e insistió en que estas capacitaciones “están reguladas por el sistema de seguridad nacional”.

Añadió que las fuerzas armadas estadunidenses también vienen a capacitarse aquí, pues es parte de los “acuerdos bilaterales”.

Sheinbaum descarta sobrevuelo aquí: “estaban en aguas internacionales”

Sobre el aviso que emitió la Administración Federal de Aviación a los pilotos estadunidenses, aseveró que de inmediato se alertó a la cancillería y a la Defensa.

“Emitimos un comunicado hasta que se tuvo la certeza de que no había ningún sobrevuelo sobre México... estaban en aguas internacionales”.

En otros temas, confió en que se llegaría a un buen acuerdo comercial e informó que la próxima semana la FGR dará un primer dictamen sobre el descarrilamiento del Tren Interoceánico.

Por separado, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, consideró “necesario” que el gobierno federal presente un informe “transparente, claro y pulcro” sobre dicho aterrizaje.

Llamó a aclarar si el arribo de la aeronave corresponde a la solicitud enviada en diciembre por la Presidenta al Congreso para permitir el ingreso de elementos Navy Seals de EU con el fin de adiestrar a marinos mexicanos, misma que no ha sido aprobada por el Senado.

“México necesita transparencia. Será muy bueno para que dejemos el sospechosismo y tengamos certezas de qué, cómo, cuándo y para qué asistieron”.

En este contexto, 40 elementos de la Defensa Nacional iniciaron el domingo una capacitación en EU, con autorización del Congreso; regresarán el 13 de marzo.

Con información de: Xavier Jiménez.